



[info@gruene-tegernseertal.de](mailto:info@gruene-tegernseertal.de)

---

An die fünf Talgemeinden  
Bad Wiessee  
Gmund  
Kreuth  
Rottach-Egern  
Tegernsee

28. August 2020

Sehr geehrte Herr Bürgermeister,  
Sehr geehrte Ratskollegen\*innen,

hiermit stellt der Ortsverband Tegernseer Tal BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN mit all seinen Mandatsträger\*innen von folgenden Antrag:

**Antrag:**

Die Talgemeinden beteiligen sich an der Erstellung eines talweit abgestimmten Radverkehrskonzeptes zwischen den Gemeinden Bad Wiessee, Gmund, Kreuth, Rottach-Egern und der Stadt Tegernsee.

**Begründung:**

Der Radverkehr im Tegernseer Tal nimmt jedes Jahr bedeutend zu. Seit Jahren wächst auch stetig der Individualverkehr. Vermehrte Konflikte zwischen Radfahrern, Autofahrern und Fußgängern sind die Folge.

Viele Gemeinden haben zu Recht erkannt, dass der Radverkehr neu strukturiert werden muss und ggf. auch mehr Platz benötigt. Daher bewerben sich die Gemeinden Bad Wiessee, Gmund und Rottach-Egern für das Prädikat „fahrradfreundliche Kommune“. Die Gemeinde Kreuth erarbeitet ein ganzheitliches Verkehrskonzept. Es wäre notwendig, dass auch die Stadt Tegernsee das Prädikat „fahrradfreundliche Kommune“ anstrebt.

Erstbefahrungen sind teilweise bereits erfolgt bzw. stehen noch bevor.

Diese Aktivitäten der einzelnen Kommunen sollten in einem talweiten Konzept gebündelt und verknüpft werden, um ein optimales Ergebnis zu erzielen und Synergien zu schaffen. Die gemeindlichen Radwegenetze sollen an den Gemeindegrenzen ineinander übergehen, sich sinnvoll ergänzen und sind als Einheit zu betrachten.

Das Ergebnis wäre eine ersichtliche Steigerung an Attraktivität und Sicherheit für den Radverkehr.

Die Förderung des Radverkehrs stellt im Rahmen der Umsetzung des Klimaschutzkonzeptes und der Förderung alternativer umweltfreundlicher Mobilität einen wesentlichen Baustein dar. Daher gilt es, effektive Maßnahmen auf den Weg zu bringen, um den Radverkehr im Tegernseer Tal zu stärken und als echte Alternative zur Nutzung des PKW zu fördern

Das Konzept sollte talweit von EINEM Planungsbüro erstellt werden. Es besteht dadurch die Möglichkeit, dass u.a. auch finanzielle Synergien durch ein gesamthafte sowie einheitliches Konzept herausgearbeitet werden.

Dieser Antrag wird in einheitlicher Form in allen fünf Talgemeinden gestellt.

Mit bestem Dank und freundlichen Grüßen,

Die 12 Grünen Mandatsträger\*innen im Tegernseer Tal